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АННОТАЦИЯ 

 

Субъективное ощущение одиночества и социальная фрустрированность 

у лиц пожилого возраста: аннотация к дипломной работе / Марина Юрьевна 

Шарихина; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной 

работы и реабилитологии; науч. рук. К.В. Стволыгин. 

Объект исследования – эмоциональная сфера лиц пожилого возраста  

Предмет исследования – особенности и взаимосвязь субъективного 

ощущения одиночества и фрустрированности у лиц пожилого возраста 

Цель исследования – выявить особенности и взаимосвязь 

субъективного ощущения одиночества и фрустрированности у лиц пожилого 

возраста 

Основные результаты. Женщины пожилого возраста, проживающие, в 

одиночестве в большей степени обладают высоким уровнем 

изолированности. Низкий уровень изолированности, в большинстве своем 

был выявлен, среди женщин пожилого возраста проживающих в семье. 

Женщины пожилого возраста, проживающие в одиночестве, 

преимущественно обладают повышенным либо умеренным уровнем 

фрустрированности, а женщины пожилого возраста, проживающие с семьей 

имеют умеренный, пониженный или очень низкий уровень 

фрустрированности. Отмечено существование взаимосвязи между 

ощущением одиночества и социальной фрустрированностью  у женщин 

пожилого возраста, проживающих в одиночестве.  

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 55 наименований, приложения. Общий объем 

дипломной работы – 75 страниц. 

Ключевые слова: СУБЪЕКТИВНОЕ ОЩУЩЕНИЕ ОДИНОЧЕСТВА, 

СОЦИАЛЬНАЯ ФРУСТРИРОВАННОСТЬ, ЛИЦА ПОЖИЛОГО ВОЗРАСТА, 

ИЗОЛИРОВАННОСТЬ 

 

Subjective feeling of loneliness and social frustration in the elderly: abstract 

for the thesis / Marina Yurievna Sharikhina; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific hands. K.V. 

Stvolygin. 

Object of study - the emotional sphere of the elderly 

Subject of study - features and the relationship of the subjective feeling of 

loneliness and frustration in the elderly 

The purpose of the study is to identify the features and the relationship of 

the subjective feeling of loneliness and frustration in the elderly 
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The main results. Elderly women living alone are more likely to have a high 

level of isolation. A low level of isolation, for the most part, was found among 

older women living in the family. Older women living alone predominantly have an 

increased or moderate level of frustration, while older women living with a family 

have a moderate, reduced or very low level of frustration. The existence of a 

relationship between a feeling of loneliness and social frustration in older women 

living alone is noted. 

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the 

main part, consisting of two chapters, conclusion, list of sources used from 55 

items, applications. The total volume of thesis is 75 pages. 

Keywords: SUBJECTIVE FEELING OF LONELINESS, SOCIAL 

FRUSTRENCY, ELDERLY PERSONS, ISOLATION 
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